

二小学校だより 9月

～自他を大切にし、
自律的にものごとを考え、
行動できる子ども～



平成 30 年 8 月 27 日 (月)
島本町立第二小学校
島本町東大寺四丁目 167 番地
校長 辻本 堅二
TEL 961-1195 FAX 961-1196

充実した二学期にするために・・・

～自他を大切にし、自律的にものごとを考え、行動できることを大切に～

残暑の厳しい日が続いていますが、本日から2学期のスタートです。児童のみなさんは37日間の夏休みを有意義に過ごせたでしょうか。何かにチャレンジできたでしょうか。計画を立て、継続できたことがあったでしょうか。この夏休みに頑張れたことは、2学期の様々な活動の自信へとつながっていくと思います。

さて、戦後73年を迎えた今年も6月23日の沖縄慰霊の日をはじめ、夏休みには8月6日、9日、15日前後の新聞やテレビでは戦争や平和の問題がとりあげられました。その中で、私たちは戦争の愚かさや命の尊さを学び、平和を希求する気持ちが膨らむのだと思います。日本で生活をしていると、無理に何かを押しつけられ、自分の意志に反することを強制されたりすることはほとんどありません。そういった意味では、日本はとても「平和」であり「自由」だと言えるでしょう。しかし、自由だからこそ、お互いを思いやらないと人は傷つくことがあります。「思いやり」という言葉だと簡単に聞こえるかもしれませんが、相手に対して思いやりがなくなり、それが国、地域レベルに発展したときに戦争は起こってしまうのではないかと思います。

すべての人にとって有益で気持ちがよい、ということほとんどないので、「許される範囲内」で自由を行使すべきだと思います。「自他を大切に」「自律的にものごとを考え行動すること」は本当に難しいことだと思いますが、クラスや学年、学校の中で、私たち一人ひとりが「自他を大切にし、自律的にものごとを考え、行動できる」ことを大事にすることから平和の第一歩は始まるのだと思います。

6年生は11月13、14日に広島への修学旅行を予定しています。修学旅行を通して考え、学んだ「平和」を二小のみんなや地域に発信してくれることを期待しています。また、この2学期も様々な行事や学習を通して、子どもたち一人ひとりが成長できるように、保護者や地域のみなさまのご理解とご支援をお願いいたします。

(校長 辻本堅二)

学校安全に関するお知らせ

・本校グラウンド上にある送電線の耐震性等について（関西電力株式会社大阪北電力部送電グループに問い合わせました）

→二小の上を通過している高圧電線（特別高圧架空送電線路）は、平均風速40m/秒の風が吹いたときに発生する風圧に耐えうるよう設計されており、この風圧荷重の方が、地震動による荷重より過酷であると考えられている。

・名神高速道路下のトンネルの耐震性等について（NEXCO西日本に問い合わせました）

→大規模地震動に対し耐震性が強い構造形式であるため耐震補強は不要である。また、随時ひび割れや剥落等の目視点検を実施している。

→豪雨等による土台の安全性において、高速道路の構造は地形・地質・気象などを考慮して安全につくられている。豪雨・台風・地震などの異常が発生した場合は、その都度、点検を実施している。

9月・10月行事予定 放課後学習の学年は㊦㊧の記号で表しています

9月			10月		
1	土	ふれあい夜店	1	月	代休
2	日		2	火	二中体育祭見学6年・弁当持参
3	月	給食費引落・委員会活動・給食開始・㊦㊧・SC	3	水	運動会予備日㊦・給食費引落
4	火		4	木	全校集会
5	水	880万人訓練	5	金	視力5年
6	木		6	土	
7	金		7	日	
8	土	いたっボールで遊ぼう!㊦	8	月	体育の日
9	日		9	火	視力2年
10	月	㊦㊧・PTA運営委員会	10	水	視力3年
11	火		11	木	校外学習5年
12	水		12	金	視力1年・秋の遠足3,4年
13	木	運動場係活動①	13	土	グランドゴルフ㊦
14	金	SSW来校日	14	日	
15	土		15	月	視力4年・秋の遠足1,2年・㊦㊧・読書週間・SC
16	日		16	火	視力6年
17	月	敬老の日	17	水	視力4年・クラブ
18	火	学校安全点検日	18	木	
19	水		19	金	遠足予備日3,4年1年学年行事
20	木	全体練習・運動場係活動②	20	土	ゴルフ㊦予備日
21	金	全体練習・二中文化祭	21	日	
22	土		22	月	秋の遠足予備日1年・㊦㊧・委員会活動
23	日	秋分の日	23	火	
24	月	振替休日	24	水	
25	火	全体練習	25	木	全校集会+児童会新旧役員挨拶
26	水	卓球教室	26	金	教育週間・修学旅行説明会
27	木		27	土	教育週間・第3回学校協議会
28	金	運動会前日準備・SSW来校日	28	日	
29	土	運動会	29	月	代休
30	日	運動会予備日①	30	火	
			31	水	

秋の校外学習予定

学年	行き先	予定日	予備日
1	王子動物園	10月15日(月)	10月22日(月)
2	京都水族館	10月15日(月)	雨天決行
3	京都府立植物園	10月12日(金)	10月19日(金)
4	大阪城	10月12日(金)	10月19日(金)
5	信楽陶芸村	10月11日(木)	雨天決行
6	修学旅行 広島・宮島	11月13日(火) 11月14日(水)	雨天決行

第2回学校協議会

7月28日(土)校長室にて開催しました。6月7月の自然災害について経緯や被害状況を報告し、避難訓練など今後の新たな対策に付きまして委員の皆さんからご意見を頂きました。一学期の学校行事やPTA行事を報告し、二学期の予定を説明しました。

コラム

アヴィニオンの橋

「橋の上で おどるよ おどるよ 橋の上で 輪になっておどる」という有名な歌があります。この橋はフランス南部に実在します。のちに聖ベネゼと呼ばれた羊飼いが一念発起して11年をかけて完成させました。ところが、川の氾濫でたびたび崩れ、1680年以降は修復されていません。この地区はかつて法王庁が置かれていたので橋も含めて世界遺産に登録されています。

橋は現在手すりが据えつけられていますが、踊るのは危険極まりない。一説によると、もともとの歌詞は「橋の下」にあった「中州で踊ろう」だったのが変化したといえます。でも「橋の下でおどるよ おどるよ」と歌われても、それを聞いた側からすれば「？」と思ったでしょうね。(教頭 篠塚能和)

